

PRESIDENTE LAGOS LLAMÓ A LOS CHILENOS A CUIDAR LO QUE SE ESTÁ CONSTRUYENDO

El Mandatario dijo esta mañana que, frente a las dificultades por las que atraviesa el mundo, "hay que saber entender que a lo mejor lo que no puedo pedir hoy lo voy a poder pedir mañana".

Acompañado por su esposa, Luisa Durán, y las ministras de Educación y Mideplan, Mariana Aylwin y Cecilia Pérez, respectivamente, visitó la escuela D-564 y luego compartió con la familia Riveros Caroca, beneficiaria del programa Chile Solidario. El Presidente de la República, Ricardo Lagos, hizo esta mañana un llamado a los chilenos "a cuidar lo que estamos construyendo, a entender que hay muchas demandas insatisfechas pero que, cuando hay crisis, hay que saber entender que a lo mejor lo que no puedo pedir hoy lo voy a poder pedir mañana". El Jefe de Estado hizo estas declaraciones luego de visitar a la familia Riveros Caroca, beneficiarios del programa Chile Solidario en la comuna de Lo Espejo.

Tras compartir, junto a su esposa, Luisa Durán, y a la ministra de Mideplan, Cecilia Pérez, una sesión de trabajo del programa Puente, el Mandatario explicó que, a la fecha, más de 27 mil familias se han incorporado al sistema y más de dos mil asesores están trabajando directamente con ellas. "Hoy tenemos 27 mil familias, similares a esta, que están siendo visitadas. Desde el 21 de mayo, cuando planteé este programa, hasta hoy, hay 27 mil familias que están recibiendo atención directa". La sesión fue encabezada por la asistente social Nuria Morales, quien lleva cinco reuniones similares a esta con el grupo familiar.

En otro ámbito, el Presidente Lagos sostuvo que el bajo índice alcanzado por el Imacec durante junio, que llegó al 0,3%, obedeció fundamentalmente a los temporales que afectaron a la zona central del país, "pero también es un reflejo de la baja actividad económica que tenemos en el país. Igual estamos creciendo, pero no tan rápido como quisiéramos".

Agregó que estas cifras deben ser contrastadas con el bajo precio alcanzado por el cobre en los mercados internacionales, el que, explicó, es el más bajo alcanzado por el metal rojo en su historia. "Nunca, en 70 años, Chile ha tenido el precio del cobre tan bajo como lo tenemos ahora", sostuvo.

No obstante lo anterior, el Mandatario aseguró que está "tranquilo, porque las cosas se están haciendo como corresponden. Escuchando a la gente. Y los modestos recursos que hay van a lo que he dicho. Van a los sectores más pobres, que son los que más lo necesitan. Esa es mi obligación como Presidente", señaló.

Añadió al respecto que esto no significa que se posterguen programas o proyectos sociales. "Usted no posterga, porque el presupuesto va a aumentar. Usted no anda tan rápido como quisiera, que es distinto. De manera que no hay programas que se vienen abajo". Dijo además que va a haber un aumento del gasto social, "pero ese aumento es dentro de un presupuesto austero. No vamos a tener un aumento que exceda lo que nos permite, por así decirlo, las correas fiscales. Eso es preferible si no queremos encalillarnos y después no tener con qué pagar. Porque entonces estaríamos como otros países y no queremos que eso llegue a Chile".

Consultado más tarde por la convocatoria a una marcha organizada por la Central

Unitaria de Trabajadores, el Jefe de Estado manifestó que actividades como estas son correctas en la medida que no se altere el orden público. "Si se quiere hacer una manifestación y un desfile para llamar la atención a lo que son las necesidades de los trabajadores, está bien. Pero si el resultado de eso va a ser que en la noche vamos a ver en la televisión desmanes y tiendas apedreadas, está mal". Con relación a las demandas de los trabajadores, agregó que éstas "se procesan, se estudian y se dialogan. Claro, eso está bien, pero se accede a lo que se puede. A lo que no, hay que decir no. En eso consiste gobernar".

En su primera actividad de esta mañana en la comuna de Lo Espejo, el Mandatario visitó la escuela D-564, establecimiento educacional que recibe a 200 alumnos de primero a octavo básico. Acompañado en este recorrido por la ministra de Educación, Mariana Aylwin, el Jefe de Estado anunció que en los próximos meses se iniciarán las obras de reposición del establecimiento, inversión que supera los 319 millones de pesos, aportados por el FNDR y que constituyen un viejo anhelo de la comunidad educativa. "El próximo año comienzan las tareas para poder tener un nuevo establecimiento educacional acá mismo. Eso quiere decir que vamos a tener un establecimiento de acuerdo al Chile del 2003", afirmó.

En la ocasión, el Presidente Lagos se refirió al aumento en la inversión en infraestructura educacional para el próximo año, que superará los 175 mil millones de pesos. "Hoy estamos gastando 155 mil millones en construir escuelas. Y el año próximo la ministra espera gastar mucho más: 175 mil millones". Agregó que, no obstante las dificultades que hay actualmente en el mundo, "este país va a seguir creciendo y gastando en construir más escuelas".

Al respecto, y a modo de ejemplo, recordó que cuando fue ministro de Educación, el Estado entregaba 400 mil desayunos y almuerzos a los escolares, y que hoy se entrega más de un millón y medio de raciones alimenticias. Del mismo modo, la entrega de textos escolares también ha aumentado considerablemente en este periodo. "Cuando fui ministro se entregaban dos millones de textos escolares. Hoy día se entregan once millones (...) Esa es la cantidad de textos que se entregaba antes y la que se entrega ahora. Ese es el salto que hemos dado en educación. Y ese salto significa también, entonces, mejorar la infraestructura", sentenció.